

Ein Buch von Liebe, Kameradschaft, Tapferkeit und Pflichterfüllung

Albert Schramm

Der innere Kreis

Aufzeichnungen eines Arztes

360 Seiten. In Leinen RM 5,50

28.-30. Auflage vergriffen; 31.-33. Auflage erscheint heute

Ein kurzer, durch Ehrlichkeit und Erlebnistreue überzeugender, religiös gestimmter Kindheits- und Jugendbericht, aus dem man unter der Rinde schon etwas vom künftigen Berufe pochen hört, erschütternde und doch streng verhaltene Kriegserinnerungen, die von eherner Männerkameradschaft und todbereitem Heldentum künden. — Dann eröffnet sich der Beruf, im voraus gestählt und geläutert durch die große gemeinsame Prüfung des Krieges: ernstes Studium und harter Klinikdienst in München, doch immer dem frischen, schicksalträchtigen Leben verschworen durch Naturfreude und Wanderlust. — Auch über den anspannendsten „Fällen“, die nun auf diesen „Arzt mit dem Herzen“ einströmen — von Würde und Größe,

Qual und Bitternis des Sterbens, doch auch vom hohen Glück überraschender Rettung und Genesung weiß er zu erzählen —, wird nie der „innere Kreis“ vergessen, die Geborgenheit und Stille der Seele auf dem Felde der Pflicht und der Arbeit. Ein Mittler muß er sein zwischen der Krankheit und dem Kranken; „keiner vermag einem Kranken zu helfen, wenn er nicht dessen Last und Not auf sich selbst überträgt und duldet“. — Dann sieht er das Leben sein Antlitz in Güte neigen, wie es ihm selbst sich weise und gnädig geneigt hat, bis zur Mitte seiner Tage, wo wir dies Buch verlassen müssen — viel zu früh, dünkt uns.

Friedrich Düssel
in Westermanns Monatshefte

Ⓜ

Rainer Wunderlich Verlag in Tübingen